



Bezirksausschuss 13
Herrn Florian Ring
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

81660 München
Telefon: 089 233-60373
Telefax: 089 233-989 60373
Dienstgebäude:
Friedenstr. 40
Zimmer: 5.226
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

17.08.2021

Errichtung einer Skateanlage im Denninger Anger bzw. im 13. Stadtbezirk

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02571 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen
vom 15.06.2021

Sehr geehrter Herr Ring,
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 13 hat in seiner Sitzung am 15.06.2021 beantragt, ihm geeignete Plätze für eine Skateanlage im 13. Stadtbezirk zu nennen, da eine Skateanlage im Stadtbezirk zu wenig erscheint. Dabei sind Wohnbebauungen hinsichtlich der Lärmentwicklung zu berücksichtigen. Nach Vorlage von Vorschlägen wird sich der BA 13 mit dieser Thematik erneut beschäftigen.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Hinsichtlich potenziell geeigneter Flächen zum Skaten wurden alle großen, bestehenden sowie aktuell in Planung und Bau befindlichen öffentlichen Grünanlagen des Stadtbezirkes untersucht. Die Flächen der städtebaulichen Entwicklungsmaßnahme (SEM) für den Münchner Nordosten wurden nicht mit einbezogen, da das Baureferat den laufenden Planungen des Referats für Stadtplanung und Bauordnung nicht vorgreifen möchte.

Für Skateanlagen als lärmintensives Jugendspiel regelt das Bundes-Immissionsschutzgesetz die zulässigen Lärmimmissionswerte, die maximal auf Wohngebiete einwirken dürfen. Um im frühen Planungsstadium möglichst schnell eine Aussage über die Realisierbarkeit einer

Anlage treffen zu können, gibt das Bayerische Landesamt für Umwelt Anhaltswerte für Mindestabstände an. Für eine 'Kleine Skateanlage' betragen die einzuhaltenden Mindestabstandswerte zu reinen Wohngebieten (WR) 130 m, zu allgemeinen Wohngebieten (WA) 80 m und zu Mischgebieten (MI) 60 m.

Unter Berücksichtigung der Mindestabstandswerte zur angrenzenden Wohnbebauung kann als Standort für eine kleine Skateanlage im 13. Stadtbezirk demnach nur die Grünanlage am Denninger Anger West zwischen Weltenburger Straße und Richard-Strauss-Straße genannt werden. Die genaue Lage und Ausführung einer Skateanlage in Hinblick auf die bestehenden Nutzungen, naturschutzfachlichen Belange sowie vertiefende Lärmuntersuchungen wären in einem nächsten Schritt zu prüfen.

Wir weisen allerdings darauf hin, dass aufgrund der derzeitigen Haushaltslage, die finanziellen Mittel für Planung und Bau einer Skateanlage nicht zur Verfügung stehen.

Zudem können wir Ihnen aufgrund unserer Erfahrungen versichern, dass die Zielgruppe der jugendlichen Skater sehr mobil ist und auch Skateanlagen in anderen Stadtteilen aufsucht. So steht neben der Skateanlage im Zamilapark beispielsweise auch direkt angrenzend im BA 14 Berg am Laim die attraktive Skateanlage an der Xaver-Weismoor-Straße zur Verfügung.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B.02571 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.